

Ante fallo emitido por Cámara de Comercio Internacional

Estado deberá pagar a Jindal \$us 22,5 millones

• Gobierno evalúa decisión arbitral a favor de Jindal Steel Bolivia; abogado de la empresa asegura plazo de 10 días para cancelar la indemnización por el cobro de las boletas de garantías.

Un fallo emitido por la Cámara de Comercio Internacional (ICC sigla en inglés), a favor de la Jindal Steel Bolivia, determina que el Estado boliviano tiene un plazo de 10 días para pagar la indemnización de \$us 22,5 millones por la ejecución de sus boletas de garantía de \$us 18 millones.

La empresa, mediante un comunicado de prensa, sostiene que Jindal inició un arbitraje ante la ICC de París y buscó recuperar 18 millones de dólares de su capital, más intereses, sobre un cobro de las garantías bancarias. En un laudo, del 6 de agosto de 2014, el Tribunal acordó la concesión de capital más intereses por un total de 22,5 millones de dólares.

Por su parte, el ministro de Minería y Metalurgia, César Navarro, dijo que "en las próximas horas" se difundirá la posición oficial del Gobierno sobre el fallo de la ICC. El Gobierno boliviano no comparte las decisiones que priorizan capitales privados, por encima de los intereses de pueblos y Estados, puntualizó.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo



LA MINA MUTÚN, QUE ES EXPLOTADA A CIELO ABIERTO, TIENE RESERVAS POR 40.000 MILLONES DE TONELADAS DE DISTINTOS MINERALES, SOBRE TODO HIERRO.

Personas de tercera edad piden mayor atención de autoridades



MUCHOS ADULTOS MAYORES, COMO DE COSTUMBRE, HOY DESARROLLARÁN SUS ACTIVIDADES EN LA CIUDAD DE LA PAZ. PARA ELLOS LA EDAD NO LIMITA SU TRABAJO DIARIO.

Víctimas de maltrato, abandono y un sinnúmero de necesidades, personas de la tercera edad celebran su día en el país y exigen a las autoridades correspondientes tomar en cuenta las necesidades del sector.

Los adultos mayores consideran que su sector es el más vulnerable de la sociedad, que nunca son tomados en cuenta. "Si bien existen personas que reciben una jubilación, otros ni remotamente pueden acceder a un salario, salud, ahora los hijos abandonan a sus padres,

ya no hay ni respeto", se quejó el jubilado Fausto Quispe.

Por otro lado, los jubilados determinaron ingresar en cuarto intermedio en sus medidas de presión hasta el 3 de septiembre, luego de reunirse ayer con el ministro Luis Arce, quien se habría comprometido en consensuar un encuentro entre rentistas y el presidente Evo Morales.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Sube a 128 cifra de damnificados por sismo en Perú

El Instituto Nacional de Defensa Civil (Indeci) informó ayer que se elevó a 128 la cifra de damnificados y a ocho el número de heridos, durante el sismo que afectó, el pasado domingo, la región peruana de Ayacucho.

El fenómeno de 6,8 grados de magnitud en la escala de Richter provocó la caída de una vivienda, 25 inhabitables y 114 con daños menores, todas ellas de material rústico. Además, seis planteles educativos quedaron inhabilitados y un centro de salud destruido.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Urbe paceña tendrá un bus de doble piso

La Alcaldía de La Paz prepara la llegada de 73 buses PumaKatari, además de otros 14 buses medianos y con menor capacidad que complementarán el transporte municipal, a esto se suma un prototipo de doble piso, el cual será usado para hacer pruebas en la urbe paceña.

Los primeros complementarán el actual servicio que brindan los buses PumaKatari en las rutas principales y el segundo servirá para el transporte de pasajeros en el área metropolitana, posiblemente entre La Paz y El Alto.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Jubilados se movilizan

Gobierno acorralado por bonos sociales

• Solo el bono demandado por rentistas tendría un costo de \$us 92 millones para el Estado.

Miles de jubilados de los departamentos de La Paz, Cochabamba, Oruro, Chuquisaca y Santa Cruz realizaron movilizaciones para demandar al Gobierno el pago del "Bono del Jubilado" y doble aguinaldo. Las principales calles de las mencionadas ciudades quedaron paralizadas por la marcha de protesta de

los hombres y mujeres de la tercera edad.

El ministro de Economía, Luis Arce, explicó que la demanda de los jubilados es "imposible" de atender porque significaría erogar unos \$us 92 millones y poner en riesgo el plan de inversión del país.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Padrón biométrico será sometido a auditoría

Una vez concluido todo el trabajo en cuanto a datos de ciudadanos habilitados, inhabilitados y depurados para las elecciones del 12 de octubre de 2014, el padrón biométrico será sometido a una auditoría, informó a EL DIARIO la presidenta del Tribunal Supremo Electoral, Wilma Velasco.

Según el artículo 44 del Reglamento para la

Actualización del padrón biométrico, el Tribunal Supremo Electoral podrá instruir la realización de auditorías o controles de calidad del Padrón Electoral Biométrico, según su programación anual y siempre y cuando no existan procesos de conformación de padrón electoral en ejecución.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Según Defensor del Pueblo

Policía, Poder Judicial y Fiscalía vulneran derechos

Un informe del Defensor del Pueblo enviado a la Asamblea Legislativa Plurinacional ratifica que la Policía y el Ministerio Público son las instituciones que más vulneraron los derechos humanos.

La institución policial lidera la lista de denuncias con 978 quejas en su contra, seguida del Ministerio Público con 783 y el Órgano Judicial 566.

Además, de la Alcaldía de El Alto y la Dirección Departamental de Educación del La Paz.

Por el contrario, se observa una disminución en las quejas contra privados o particulares que el año pasado sumaron 4.985 y en 2012 alcanzaron a 5.029 casos.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Siria acepta bombardeo de EEUU a posiciones islámicas

El ministro sirio de Asuntos Exteriores, Walid al Muallem, dio la bienvenida a eventuales bombardeos de Estados Unidos sobre posiciones del Estado Islámico (EI) en territorio sirio, aunque siempre que sean "en coordinación previa" con Damasco.

"Siria está preparada para cooperar y coordinar los esfuerzos regionales e internacionales para combatir el terrorismo, en línea con las resolu-

ciones de la ONU y el respeto a la soberanía siria", dijo Al Muallem.

De esta manera, ha insistido, que su país da la bienvenida a cualquiera, incluidos Reino Unido y Estados Unidos, para realizar acciones contra el EI y el Frente al Nusra (filial de Al Qaeda en Siria), con plena coordinación previa con el Gobierno sirio.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Pese a exitosa campaña mundial

Cuestionan derroche de agua



Prácticamente nadie ha quedado indiferente frente al éxito del "reto del balde con hielo", un viral de internet en apoyo a quienes sufren de esclerosis lateral amiotrófica (ELA), una enfermedad incurable que produce parálisis progresiva, observada principalmente en personas cercanas a los 50 años, con una expectativa de vida alrededor de tres a cinco años. Usuarios anónimos y personajes públicos ligados a gobiernos, el arte y el deporte han replegado la red de videos donde se debe desafiar a tres

amigos, propagando la ayuda.

Sin embargo, el otro factor que no se ha tomado en cuenta es el derroche de agua frente al calentamiento global, según publicaciones de diversos medios. El desafío "ha desperdiciado más de 19 millones de litros de agua, un equivalente a 120 mil baños en bañadera". Asimismo, organizaciones ambientalistas sostienen que el agua dentro de muy escaso tiempo será el gran drama por resolver para la humanidad.

Hoy en Nuevos Horizontes

187 años de provincia Muñecas

Una de las provincias más ricas del departamento de La Paz es la provincia Muñecas, situada en el norte paceño, el 18 de octubre de 2014 cumplió 187 años desde su creación por el mariscal de Ayacucho Antonio José de Sucre. La provincia nace en los albores del período republicano con un extenso territorio de 7.490 km² y con un potencial económico y cultural de vas considerables.

perspecti-

En lo referente a la riqueza cultural, debemos citar el Patrimonio Arqueológico del Complejo Iskanwaya, un legado de la Cultura Mollo (1200 a 1450 dC).

